

Beispiele für 2011 neu errichtete Stiftungen

Stand 2. Februar 2012

Baden-Württemberg

Vector Stiftung, Stuttgart

Die vier Eigentümer der Stuttgarter Vector Informatik GmbH haben das Unternehmen in die Hände von zwei Stiftungen gegeben. Der Spezialist für Automobil-Elektronik mit weltweit über 1.000 Mitarbeitern teilte im Oktober 2011 mit, dass dieser Schritt die langfristige Unabhängigkeit des Unternehmens gewährleiste. Die gemeinnützige Vector Stiftung hält 60 Prozent der Unternehmensanteile. Sie fördert wissenschaftlichen Nachwuchs und die Erforschung umweltfreundlicher Mobilitätskonzepte, unterstützt aber auch soziale Einrichtungen. Die Vector Familienstiftung hält die verbleibenden 40 Prozent, vereinigt aber 94 Prozent der Stimmrechte.

Infos: www.vector.com

Majolika – Stiftung für Kunst- und Kulturförderung Karlsruhe

Die Staatliche Majolika Manufaktur Karlsruhe GmbH stellt bereits seit 1901 Töpferwaren mit Zinnglasur her, hatte aber in den letzten Jahren mit finanziellen Problemen zu kämpfen. Um das Wirtschaftsunternehmen, das zugleich Kultureinrichtung, ist zu retten, wurde die Majolika – Stiftung für Kunst- und Kulturförderung Karlsruhe gegründet. Die Stadt Karlsruhe, die Sparkasse Karlsruhe, Banken, Unternehmer und private Förderer haben das Stiftungskapital von 200.000 Euro aufgebracht. Zusätzlich konnten bis Ende 2011 Spenden in Höhe von 50.000 Euro eingeworben werden. Die Stiftung ist alleinige Gesellschafterin der GmbH und fördert Kunst und Kultur, indem sie freischaffende Künstler bei der Herstellung von Kunstkeramiken betreut sowie historische Produktionsverfahren, Formen und Glasuren bewahrt. Zudem soll sie Kooperationen mit Kunsthochschulen ausbauen und Kunst-Veranstaltungen organisieren. Vorgesehen ist auch die jährliche Vergabe eines Keramik-Preises.

Infos: www.majolika-karlsruhe.com

Stiftung Schönes Stuttgart

Anlässlich seines 150jährigen Bestehens hat der Verschönerungsverein Stuttgart e.V. die Stiftung Schönes Stuttgart gegründet. Park, Wald, Denkmal, Stadtbild: Die Stiftung ist die erste Stiftung in der Landeshauptstadt Stuttgart, die sich für alle Arten stadtbildrelevanter Objekte einsetzen wird. Mit Hilfe der neuen Förderstiftung will der 1861 gegründete Verein mit derzeit 580 Mitgliedern Spenden und Zustiftungen einwerben. So soll das Grundkapital von 100.000 Euro erhöht werden. Mit den Erträgen wird vornehmlich die Arbeit des Vereins bei neuen Projekten und die Instandhaltung bestehender Anlagen unterstützt. Der Verschönerungsverein ist Eigentümer von fast 40 Grünanlagen, Aussichtsplätzen, Aussichtstürmen, Denkmälern, Brunnen, Schutzhütten und alten Häusern. Außerdem veröffentlicht er seit rund 50 Jahren Stellungnahmen zu großen Bau- und Verkehrsprojekten in der Stadt.

Infos: www.stiftung-schoenes-stuttgart.de